

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Metode Penelitian**

Metode adalah cara yang harus digunakan dalam melaksanakan penelitian, sedangkan teknik adalah suatu cara dalam melaksanakan metode (Sudaryanto dalam Sutedi, 2011:53). Metode yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif dengan tinjauan morfologi. (Sutedi, 2011:58) menyatakan bahwa penelitian deskriptif adalah penelitian yang menjabarkan, menggambarkan, suatu fenomena yang terjadi pada saat penelitian dilakukan. Sedangkan yang dimaksud dengan kualitatif adalah penelitian yang datanya bukan berupa angka-angka dan tidak perlu diolah dengan menggunakan data statistik. Data dalam kualitatif biasanya berupa kalimat, rekaman, dan bentuk lainnya. (Sutedi, 2011:23). Jadi, data yang ditemukan dalam kualitatif tidak diperoleh dari prosedur statistik atau hitungan, melainkan melalui sebuah penjelasan berupa kata-kata atau kalimat.

Dalam penelitian ini akan digunakan tinjauan morfologi karena data yang diteliti merupakan kalimat-kalimat yang memiliki unsur pembentukan kata, yaitu redupikasi dalam bahasa Jepang. Pada penelitian ini data yang akan diteliti bukan berupa angka, melainkan diolah dengan cara deskriptif kualitatif.

Peneliti akan mendeskripsikan kalimat-kalimat yang mengalami proses reduplikasi dalam bahasa Jepang.

## **B. Subjek Penelitian**

Subjek pada penelitian ini adalah kata reduplikasi dalam bahasa Jepang, yang akan diambil dari sumber data berupa dokumen tertulis. Berikut sumber data yang digunakan pada penelitian ini:

1. Sumber data dokumen tertulis. Sumber data dokumen tertulis berupa buku ajar Bahasa Jepang *Minna no Nihongo* dan Kamus Praktis Jepang-Indonesia Indonesia-Jepang Gakushudo tahun 2012. Dari data dokumen tersebut penulis mengambil data berupa kata maupun kalimat yang mengalami proses reduplikasi.
2. Laman resmi Jepang. Dari laman resmi Jepang tersebut, penulis mengambil contoh-contoh kalimat sesuai dengan kata reduplikasi yang ditemukan.

## **C. Teknik Pengumpulan Data**

Tujuan utama penelitian adalah untuk mendapatkan data. Oleh karena itu, teknik pengumpulan data merupakan hal utama dalam penelitian. Menurut Sutedi (2011 :53) bahwa teknik pengumpulan data berkaitan dengan jenis instrumen yang digunakan. Pada penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik pustaka, dan catat.

## 1. Teknik Pustaka

Sugiyono (2012:291) menyatakan bahwa teknik kepustakaan adalah kajian teoritis dan referensi lain yang bersangkutan dengan nilai, budaya, dan norma yang berkembang pada situasi sosial yang diteliti. Teknik pengumpulan data dengan teknik pustaka adalah teknik yang menggunakan sumber-sumber tertulis untuk memperoleh data (Moleong dalam Ferawati, 2013:22). Dengan teknik pustaka, penulis mengumpulkan dan menganalisis buku-buku serta data-data yang berkaitan dengan reduplikasi baik yang berbahasa Jepang maupun bahasa Indonesia.

## 2. Teknik Catat

Selain teknik pustaka, penulis juga menggunakan teknik catat, yaitu dengan mencatat data-data yang diperoleh dari kegiatan menyimak kedalam tulisan. Data yang diperoleh adalah berupa kata maupun kalimat yang mengandung unsur reduplikasi.

Setelah mengumpulkan data, penulis mencatat dasar dari kata yang ditemukan, makna kata, kemudian akan mengklasifikasikan berdasarkan jenis-jenis reduplikasi.

#### **D. Instrumen Penelitian**

Instrumen penelitian adalah alat yang digunakan untuk mengumpulkan atau menyediakan berbagai data yang diperlukan dalam kegiatan penelitian, Sutedi (2011: 155). Sedangkan menurut Sugiyono (2017: 305-308) menjelaskan bahwa instrumen penelitian kualitatif adalah peneliti itu sendiri. Peneliti dikatakan sebagai instrumen dikarenakan peneliti mengumpulkan data dan dapat langsung menganalisis data yang diperoleh.

Selain itu, untuk membantu dalam pengumpulan data dan analisis data, peneliti juga menggunakan instrumen lain, seperti:

1. Alat tulis, yang berfungsi untuk mencatat dan menganalisis data-data yang diperoleh dari sumber data berupa buku teks bahasa Jepang.
2. Laptop atau handphone, yang digunakan untuk melihat dan mencari contoh kata maupun kalimat yang mengandung reduplikasi dalam bahasa Jepang.

#### **E. Teknik Analisis Data**

Mahsun (2017 :374) menyatakan bahwa teknik analisis data merupakan upaya yang dilakukan untuk mengelompokkan data. Pada tahap ini dilakukan pengelompokan, penyamaan data yang sama dan membedakan data yang memang berbeda, serta menyisihkan pada kelompok lain data

yang serupa, tetapi tidak sama. Dalam pengelompokan data yang didapat harus didasarkan pada apa yang menjadi tujuan penelitian. Maka dari itu, langkah-langkah yang akan dilakukan peneliti adalah sebagai berikut:

1. Tahap Pengumpulan referensi

Pada tahap ini, dengan teknik pustaka peneliti mengumpulkan beberapa sumber data yang berkaitan dengan teori maupun data-data yang nantinya akan diambil untuk dianalisis.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini peneliti melakukan pengumpulan data dengan menggunakan teknik simak. Langkah pertama adalah peneliti membaca dan mencari kata maupun kalimat-kalimat yang mengandung bentuk-bentuk pengulangan kata (reduplikasi).

Langkah kedua adalah setelah data terkumpul, di seleksi dan diperiksa menggunakan teknik catat yaitu dengan mencatat kata atau kalimat yang ada pada sumber data. Menandai dengan catatan maupun nomor kata atau kalimat yang mengandung bentuk-bentuk reduplikasi. dilanjutkan dengan peneliti mengidentifikasi bentuk pengulangan kata yang terdapat pada data yang ditemukan.

### 3. Tahap Pengelompokan

Pada tahap ini data yang sudah diseleksi kemudian dikelompokkan menjadi data. Pengelompokan data disesuaikan dengan bentuk reduplikasi pada kata atau kalimat yang ditemukan.

### 4. Tahap Analisis Data

Data-data yang telah terkumpul kemudian dianalisis, kemudian diklasifikasikan berdasarkan bentuk dan makna pada kata dan kalimat yang mengandung bentuk pengulangan kata (reduplikasi).

### 5. Tahap Hasil Analisis Data

Setelah analisis data telah selesai dan semua informasi telah didapatkan, dari hasil tersebut penulis mengambil kesimpulan dari penelitian tersebut.